

LA CONTRATACION ELECTRICA CONSTITUYE UN TRIUNFO PARA LA ELECTRIC BOND Y UN ENGAÑO PARA NUESTRO PUEBLO!!

DE PIE nacionalistas sinceros! A defender las riquezas hidroeléctricas de NUESTRO PAIS!!

SI SE MODIFICA EL CODIGO PENAL PARA SUPRIMIR LAS SANCIONES A COMPANIAS
también deben suprimirse las establecidas para los consumidores a quienes se les encuentre contrabando

El Buró Político de nuestro Partido ha iniciado ya el Estudio de la contratación eléctrica. El resultado final de ese estudio lo conocerá el país antes de pocos días. Sin embargo, estamos ya en condiciones de adelantar que nuestro Partido com-

batirá esa contratación y tratará de modificarla.

Desde ahora son evidentes dos cosas: 1^o—Que en el aspecto financiero las Compañías Eléctricas han logrado una serie

(Pasa a la Pág. 4)

La nota soviética a Bulgaria no marca un viraje en su política sino un nuevo acto de su política de paz y neutralidad

Arnoldo FERRETO

Los hechos más importantes de la política internacional en la presente semana son: la entrada de las tropas alemanas a Bulgaria y la nota entregada por el gobierno soviético al de Bulgaria protestando la actitud de este último país al permitir el paso del ejército alemán.

(Pasa a la Pág. 4)

El Código Penal ha pasado de nuevo a estudio de Comisión. El objeto es, evidentemente, suprimirle las enmiendas que la Cámara le introdujo en el curso de los debates. Ahora bien, entre esas enmiendas hay una disposición que castiga a las Compañías Eléctricas cuando estafan a los consumidores con el voltaje. Tal disposición se introdujo en vista de que la comisión codificadora había dispuesto castigar a los consumidores de energía eléctrica a quienes se

(Pasa a la Pág. 4)

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición N.º 431

San José, C. R. — SABADO 8 DE MARZO DE 1941.

10 Cts. ejemplar

El Lic. Trejos, en su absurdo afán de denigrar al pueblo mexicano, no vacila en menospreciar la dignidad del obrero costarricense

Para este empolvado señorito el trabajador es un ente inmundo al no debe permitírsele la presencia en los lugares "decentes"
por CARLOS LUIS FALLAS (Tomado de "La Tribuna" del 6 de los corrientes)

Como obrero costarricense me veo en la necesidad de salir a la prensa a defender públicamente el decoro y la dignidad de los obreros y de los trabajadores costarricenses, a quienes trata en forma humillante el señor Eladio Trejos en un artículo aparecido en "La Tribuna" de ayer y que este señor publicó con la intención de contestar a quienes —sin tener, que agradecerle, tantas gentilezas y atenciones a los mexicanos—, salieron en

(Pasa a la Pág. Cuatro)

Pretenderá el Gobierno adquirir un periódico?

Por diferentes conductos nos llegan noticias sobre una importantísima y trascendental operación económica que está por realizarse. Se trata nada menos que de la adquisición de cierta empresa periodística por "un grupo misterioso" de ciudadanos. ¿Quiénes constituyen ese grupo? Y qué

se proponen esos señores? En un principio la situación resultaba impenetrable. Pero en Costa Rica pocas cosas pueden permanecer ocultas. Ya circulan los nombres de algunos de los señores que han resuelto "convertirse en periodistas". Por cierto que ninguno de

(Pasa a la Pág. 4)

Convocar una conferencia nacional bajo el signo de la organización, conceder mayor importancia al trabajo de organización de células de taller y empresa, desplazar la discusión y el estudio de todos los problemas del Partido a la base

Vamos a resumir a continuación la resolución adoptada por el Comité Central del Partido en su último Pleno, a

propósito del informe presentado por el compañero Guzmán sobre problemas generales de organización.

En primer lugar, el Pleno acordó aprobar la recomendación que hace el c. Guzmán, en el sentido de que los comités seccionales, particularmente el de San José, concedan mayor importancia a la organización de células de taller, fábrica o empresa. Las actividades deben tener la mayor atención de parte de los organismos encargados de efectuar el Bloqueo de los centros industriales. En relación con este mismo problema, se acordó recomendar a la organización en células de taller de las camaradas de los talleres "El Record", "La Reconciencia" y "Cosmos".

En lo que se refiere al frente juvenil, el Pleno resolvió comisionar a los compañeros Sáenz, Brenes y Ferreto para que formulen un plan pequeño de trabajo, el cual tendrá un carácter provisional, basado en las resoluciones de la reciente Conferencia Juvenil, para desarrollar el trabajo en el curso de los próximos meses.

Acogiendo la recomendación que hace el informante, sobre la conveniencia de desplazar la discusión de los problemas del partido de la Dirección a los organismos de base e intermedios, el Pleno acordó convocar una Conferencia Nacional del Partido que se celebrará antes de seis meses.

(Pasa a la página 3)

El gran triunfo del Partido Comunista chileno en las recientes elecciones, significa el triunfo del pueblo chileno y la derrota de las fuerzas reaccionarias

La derrota que sufrieron las fuerzas reaccionarias de Chile, en las elecciones del domingo 1º de los corrientes, significa una inyección de optimismo y de entusiasmo para todas las fuerzas progresivas del continente americano. A pesar de la descarada presión del imperialismo yanqui, a pesar de los esfuerzos de los oligarcas y grandes terratenientes chilenos, y a pesar de la infame traición de los jefes socialistas y demás subotadores del Frente Popular, las izquierdas se impusieron rotundamente. Esto significa que el pueblo chileno quiere que se cumpla el programa del Frente Popular.

Pero lo sintomático y lo que más nos entusiasma —con todo y que ya lo esperábamos— y lo que más le debe haber extrañado a los topos entreguistas y reaccionarios de toda América Latina, es el formidable triunfo que en esas elecciones obtuvo el Partido Comunista chileno, que aumentó su representación en un 150%. Sin dinero para comprar votos, sin los eficaces medios de propaganda con que cuenta la reacción en todas partes, y sin contar con el apoyo de los gamalesos y latifundistas, el Partido Comunista de Chile —y así lo reconocen las agencias noticiosas— eligió 17 diputados y 4

(Pasa a la página 3)



El Pdt. AGUIRRE CERDA, que interpuso su veto a la ley de los reaccionarios chilenos para declarar ilegal al gran P. C. Ch., ovacionado por su pueblo al salir del Congreso.

Costa Rica debe establecer relaciones comerciales y diplomáticas con la Unión Soviética

"La Tribuna" del miércoles 5 de marzo da la noticia, obtenida según dice de fuente fidedigna, que la Unión Soviética ha estado comprando por vía indirecta partidas de café de Costa Rica, que se han cotizado a muy buen precio. No

sabemos cuál es la fuente de información de "La Tribuna", y por lo tanto, no estamos en condiciones de corroborar la autenticidad de la información. Lo que sí nos interesa hacer resaltar, es que existen

(Pasa a la Pág. DOS)

LUNES 10 DE MARZO
GRAN MITIN DE SOLIDARIDAD
CON EARL BROWDER

Mitin organizado por la CELULA LUJAN

- 1º Informe de la Célula... c. Jaime Cerdas M.
- 2º Discurso... c. Arnoldo Ferreto
- 3º Recita... c. Bolívar Hernández
- 4º Discurso... c. Manuel Mora
- 5º La Internacional.

Próximo mitin a cargo de la "Célula Juanito Mora"

4 Mitines celebrados prometen liberar a Bowder-Aclaman al líder del Part. Comunista

Nueva York, febrero 25.—(ICN). Cuatro mitines de protesta contra la decisión de la Corte Suprema de mandar a Earl Browder, Secretario General del Partido Comunista de Norte América, a la prisión por cuatro años bajo una acusación debilísima y técnica de haber usado un pasaporte con cierta irregularidad, fueron celebrados anoche en el Central Opera House Hotel Capital, en dos de los salones del Brice ca Temple, respectivamente, asistiendo más de 15 mil personas.

El Sr. Browder habló en los cuatro mitines y recibió una ovación estruendosa cada vez que llegaba a los sitios indicados, donde duraba más de quince minutos, demostrando así el amor que



le profesan al gran líder por su lucha contra la guerra. Hicieron eco los aplausos que recibió cuando dijo:

"El caballero anciano y de débil físico que representa también un sistema viejo y decrepito podrá empezar la guerra, pero las masas—y sobre todo los jóvenes—le darán fin a la guerra y con ella al sistema que la trajo".

Estando Browder hablando en el Central Opera House, entró Robert Minor, Presidente del Comité para la Defensa de los Derechos Civiles de los Comunistas, Browder dijo:

"Desco aprovechar esta oportunidad para presentarles a ustedes el nuevo Secretario General interino del Partido Comunista,

"Si ustedes le dan al camarada Minor el mismo apoyo que ustedes me han dado—

(Pasa a la Pág. Tres)

Earl Browder, el jefe del Proletariado de los Estados Unidos, debe ser sacado de la cárcel donde lo tiene encerrado el imperialismo mediante la presión de todos los hombres honrados del continente. LUCHEMOS POR LA LIBERTAD DE Earl Browder

Los procedimientos de la quinta columna

Cuando se trata de ayudar a los refugiados españoles en Francia, surgen voces fascistas que alaman en la opinión pública la amenaza del peligro rojo. Si se forma un comité para organizar el auxilio de los republicanos españoles, es la táctica de comunistas hasta a un obispo o un personaje de extrema derecha. Esa táctica ha dado magníficos resultados a los quinta-columnistas. Es una forma más eficaz de corromper a las democracias.

Por ese medio derrotaron a la República Española y también a Francia. Con el pretexto de salvarnos de los rojos, los nazis y fascistas penetran en los países democráticos, consolidan posiciones y encuentran protección hasta de los medios gobernantes.

La República Española fue víctima de la propaganda totalitaria que hizo creer al mundo que los nazis y fascistas no había más que rojos. De nada le sirvió al gobierno republicano encauzar la política en sentido moderado, corrigiendo los errores que hubieran en los primeros meses de desbordamiento revolucionario, y sentar como finalidad de guerra la defensa de la independencia nacional contra la conquista italiana y alemana. La opinión pública fue también engañada y era tanta la penetración fascista en la mente de Francia, que éstos no sólo no hiro gran cosa por el triunfo de los republicanos. Allí comenzó la debacle de Francia. La quinta columna en Francia, es una mayoría constituida por franceses, unos engañados y otros vendidos, que organizaron partidos fascistas amigos de Hitler y Mussolini, que se comprometieron a impedir la ayuda a España y más tarde entregaron a Francia a los conquistadores nazis.

No es de extrañar que con tales éxitos los agentes de la quinta columna en América, siguen los mismos procedimientos. Saben que los refugiados españoles son antifascistas, que luchan en la lucha guerra para defender a Francia, y que son incorruptiblemente antitotalitarios. Si la América democrática los salva de caer en manos de Franco y de Hitler, eso sería un triunfo democrático revolucionario.

A los nazis ya no les es posible trabajar abiertamente en América para constituir partidos nacionalistas o fascistas que combatan con mentiras y traiciones para imponer dictaduras totalitarias y entregar nuestros países al dominio del eje. La dolorosa experiencia de los años de la evasión su política corruptora. Por eso recurren a un método indirecto: el de utilizar a la Falange española como avanzada de la tiranía. Quiéren explotar el cariño de los latinoamericanos hacia la madre patria, para imponerlos el yugo totalitario. Si se les permite hablan

como españoles primero afirman su posición agitando el espantoso rojo en el que incluye a toda la España republicana, y después pasan a hacer abierta propaganda nazifascista. Si un alemán o un italiano hiciera agitación totalitaria en la prensa latinoamericana, éste sería indudablemente denunciado, como respuesta la indignación general. Pero a

Carta de un trabajador que viene de Parrita

Un trabajador, recién llegado de Parrita, nos pide que le demos publicidad a los presentes informes acerca de la situación de los hombres que trabajan en ese lugar, situación que he estado viendo casi un año que trabajé como tractorista. Este testimonio es uno más de los tantos que hemos recibido, en que el pueblo denuncia la brutalidad de la explotación de la Pruttera.

Dice así en su carta este trabajador: "Trabajé como un año de tractorista en Parrita. Lo que allí sucede me ha llenado de indignación y vengo a contarlo al público en el periódico de los trabajadores"

En los Comisariatos a veces no se consiguen los artículos de primera necesidad; cuando se consiguen siempre están a precios más altos que como se venden en otros lugares, muchas gentes pobres hacen el viaje a los llamados "Campes Nuevos" viajando en los incómodos carros del tren local para ir a comprar allí lo que necesitan a un precio más barato que como se venden en los comisariatos. Pero todavía no se queda en eso la explotación de los trabajadores, yo comprobé que en los comisariatos venden engañando, es decir, que roban en la pisa.

Los mandadores de las fincas son verdaderos tiranillos. Obligan a un trabajo pesado; algunos de ellos adelantan su

los españoles totalitarios se les tiene una consideración por ser de nuestra raza. Esta es pues la brecha por donde penetra hoy la mentalidad fascista en nuestros pueblos. Hay que taparla para que el día de mañana no tengamos que ver entre los quinta columnistas, saboteadores, espías y corruptores a hispanoamericanos.

Todo lo que hagamos en favor de los españoles republicanos y democratas servirá para neutralizar a la vanguardia del totalitarismo europeo en América.

Quien proteste por la comida pierde su trabajo. Es una calamidad para el peón que pide su tiempo, tener que esperar hasta que sea martes para que se lo pague. Si lo ha pedido un miércoles, tiene que esperar hasta el próximo martes, sin trabajo y haciendo gastos. Los trabajadores tienen una rebaja de un 2 por ciento en su salario para atención en el hospital. ¿Pero qué atención?

Yo estuve en el hospital 10 días y vi que allí a los enfermos convalecientes se les tiene en verdadero ayuno. Muchos de los trabajadores esperan a restablecer por completo y salen del hospital antes de tiempo para no morir de debilidad por falta de alimentación.

En Parrita vive explotado y humillado; allí todo le hace sentir que él no es más que un esclavizado sin nombre, que no vale ni un pique del que puede hacer lo que se le antoje la poderosa Cimpanña de los Bananos.

man nuestra economía a su gusto, conforme a las necesidades de su economía imperialista. Pero a nosotros nos conviene un mundo más libre, un mundo más independiente. Nos conviene desenvolver nuestra economía, no sujetos a los imperativos de los egoístas intereses del capitalismo yanqui, sino de una manera natural y no ende, libre de toda presión externa. Por otra parte, nosotros tenemos el problema del excedente inexplicable de nuestra cocina de café. La Unión Soviética puede posible mente comprarnos dicho excedente, siempre y cuando nosotros a nuestra vez, le compramos los artículos que ellos necesitan para importarlos. Harán a un lado sus prejuicios los círculos gobernantes para contemplar las conveniencias nacionales?

Gran Excursión al VOLCAN POAS

Sábado 8 de Marzo

Precio del pasaje, ida y vuelta \$ 3.50

Entendense con los señores VALERIN y VILLALOBOS, frente al Garage Aguilar, Teléfono 5421.

En Barrio México dirijase a la Pulperia "La Huaca" o a la Zapalería de Gonzalo Chacón.

Solicite más informes al Teléfono 5561.

Salida de San José, a las 11.30 p. m. Regreso a San José, el domingo a las 4 p. m.

Punto de partida: frente al Garage Aguilar.

Garantizamos ORDEN y PUNTUALIDAD

"El Dictador", la película de Chaplin es una viva crítica del mundo burgués

"El Dictador" es una de las más duras protestas que haya nacido un artista contemporáneo contra el presente sistema social. No es esta película una simple sátira contra los dictadores, no es una pura burla de algunos aspectos actuales del sistema capitalista, es, por el contrario, una crítica viva del mundo burgués. Hay muchos caminos para llegar a la criestribuna de la infamecuidad y de la injusticia del régimen presente; el proletario la siente en su propia carne, como que es la víctima inmediata y directa de la mala organización; el intelectual, cuando se honrada consigo mismo y no está agitado por los mitos defensivos que el propio sistema ha creado para defenderse, se da cuenta clara de los propios males que el capitalismo representa para la vida humana; el artista lo advierte al sentir su sensibilidad herida por el desorden y el caos. Cada uno se lanza su propia y combativa con sus armas específicas contra las barreras que tratan de perpetuar la situación opresiva. En el caso de Chaplin puede observarse la lucha del artista contra el orden burgués.

Existe una copiosa literatura sobre la angustia del artista contemporáneo. En todas partes se habla y se escribe y se combate con su hecho que se presenta en la sensibilidad y en la conciencia de los artistas de hoy; todos los tonos del énfasis, todos los matices del estilo han sido utilizados para decir, con desesperación o con esperanza, que el alma de todo artista del presente alberga una enfermedad terrible. Tanto se ha dicho, y con tal torpeza muchas veces, que muchos han acabado por dudar del hecho y por considerarlo como una vana fantasía. El asunto es que no de fantasmas de una cultura en crisis. Pero la verdad es que el hecho existe sin remedio. Es cierto que no siempre se ha definido con acierto la angustia del artista contemporáneo, que casi nunca se han dibujado con claridad los términos de la cuestión, y que con períodos frecuentes se han cometido tristes errores de diagnóstico y tesis bromosas alrededor de todo esto; pero no puede negarse con seriedad que el fenómeno existe, el artista contemporáneo es el protagonista de un drama de disyuntivos irresolubles.

La angustia del artista contemporáneo constata en la derrota de su anhelo de orden. El alma de todo artista alberga un imperioso impulso hacia la armonía. Cada gran obra de arte aspira a ser un mundo ordenado. Cada artista es un creador de mundo, no de fantasmas que habitan en un mundo en el presente, sienten que se encuentran en medio del desorden, que los elementos se encuentran dispersos; que el mundo que ellos ven la esperanza y el júbilo han perdido, por su sitio y su rango; que el hambre, la infamecuidad, el mal se derraman sobre la tierra ester-

bando, mutilando, extinguiendo la existencia, despojando al hombre de sus más altos atributos. En medio de este caos que se refleja en su sensibilidad el artista siente que su orden interior se desacomienza, que su aspiración se desintegra, que su emoción se frustra y su expresión fracasa. Esta es la verdadera angustia del artista, su problema interior, reflejo inevitable de la crisis del mundo capitalista. Cuando el artista es honrado y honesto, se resuelve su angustia en una protesta, en la rebelión contra los caracteres irreales de un mundo real, sometido a la opresión, que no permite el desarrollo de la realidad en su íntegra belleza, esta es el cabal punto, contra la infamecuidad, la disolución y la muerte.

Es por ello que la obra filmada de Charles Chaplin ha sido siempre, pero sobre todo en las últimas cintas, profundamente antiburguesa. Chaplin ha creado un nuevo mundo que ilustra contra la sociedad burguesa, un Quijote cómicamente trágico que padece desconocimiento y su ansia irredimible de perfección por un mundo absurdo. Hay en las películas de Dostoevski un personaje al que Chaplin recuerda en todas sus obras, es Leon Múskin, aquel des-

dichado Príncipe Idiota que no le gra concertar su orden íntimo con la desorganizada realidad que lo rodea, que busca desordenadamente en los objetos exteriores, en el ámbito de su vida, una simetría que jamás encuentra, y que lo hace desesperar y tropezar psicológicamente. Ese mismo personaje es el Chaplin de todas las películas que ahora, en "El Dictador", aparece con rasgos más precisos, circunscrito por la más cruel, más insostenible de las realidades, la más increíble y la más dolorosamente cercana, la que hiera más inmediatamente.

De todas las películas de Chaplin es "El Dictador" la que se resuelve en un fin más concreto. El discurso final del barbero es seguramente la mejor conclusión de la película a pesar de las dificultades técnicas que entraba la inserción de una larga escena orl de un solo personaje. En esta escena desmocha toda la agonía que transcurrió en el film, es en esas palabras donde la desesperación se transforma en afán, don de la protesta se acienta hasta transformarse en un ardiente llamado a la esperanza, y donde la conciencia de este mundo lleno de falsas barreras construídas por los imperios se vuelve limpia, precisa e inconfundible.

Están acaparando los baldíos a orillas de la Carretera Panamericana

Volcán de Buenos Aires, febrero 28 de 1941. Sr. don Manuel Mora V. San José. Muy señor mío:

Yo Eradio Bermúdez, gran admirador del periódico TRABAJO, el único periódico que defiende la clase proletaria, me escribe un artículo en donde varios campesinos del cantón de Goicoechea solicitan al gobierno tierras y créditos para trabajar. Yo en este momento soy comante en Volcán de Buenos Aires. Me he visto obligado a salir de la capital, a buscar mejor ambiente. Me estoy

dando cuenta exacta de que en este lugar hacen falta brazos para cultivar tantos miles de hectáreas de terrenos baldíos que hay que quieren acaparar unos cuatro gamonales de este lugar, cerca de la carretera Panamericana.

Estos señores están acaparando esas tierras y no se sabe si están pagando derecho de tributación. Y al mismo tiempo tanta gente solicitando terrenos para buscar el sustento de sus hijos.

Soy de usted atentoy seguro servidor,

Eradio Bermúdez Bermúdez. (Antes trabajador de la marina.)

Lavadoras Nacionales
Antonio Valerín Teléfono 5421
Serie: Costa Rica - 28 SEMANAS
A C I por semana
AGENTE EN PUNTARENAS:
ARMANDO RODRIGUEZ

Comité Central del Sindicato de Zapateros de San José, elegido el 25 de Febrero de 1941

Recorrido de cédulas - 11 Marzo

- Cédula México..... Luisa González
 - Cédula 8 de Mayo..... Gonzalo Montero
 - Cédula Luján..... José Joaquín Solano
 - Cédula Keith..... Faustino Carvajal
 - Cédula Juanito Mora..... Manuel Moscoso
 - Cédula Guadalupe N° 2..... Carlos Luis Villalobos
 - Cédula de Empresa N° 1..... Humberto González
- Los Secretarios de Cédulas son responsables de la buena asistencia a estas reuniones

- Este Comité fungirá durante el año hasta febrero de 1942 inclusive.
- Sr. General, Victor E. Cordero S.
- Sr. de Organización, José Luis Urdinola
- Sr. de Finanzas, José Isaac Cubero;
- Sr. de Correspondencia, Rodolfo Guzmán;
- Sr. de Actas y Acuerdos, Guillermo Loiza;
- 1° Pro. Sr., Rafae Larías;
- 2° Pro. Sr., Emilio Moscoso;
- 3° Pro. Sr., Victor Mora;
- 4° Pro. Sr., Ezequiel Quirós;
- Fiscal, Ricardo Badilla.
- Comisión de Vigilancia y Justicia, Oscar Chacón, José J. Alvarez.

El gigantesco y victorioso trabajo de Voroshilov para la defensa de la U. R. S. S., señalan "PRAVDA" e "IZVESTIA"

MOSCÚ. 5.—(Supres). La prensa soviética del 4 de febrero consagra páginas enteras al sexagésimo aniversario del Mariscal de la Unión Soviética Voroshilov.

El primer Ejército del mundo, de obreros y campesinos— escribe "Izvestia" en su editorial— creó una pléyade de jefes militares de nuevo tipo. La primera escuela de Frunze, Voroshilov, Budionni, Timoshenko y otros jefes militares de la guerra civil, fue la revolución, su primer examen fueron los combates violentos contra un enemigo varias veces superior. El bolchevique Voroshilov, que no pasó nunca servicio en el Ejército burgués, pudo convertirse en poco tiempo en un jefe militar, porque fueron el partido Bolchevique y los grandes estrategas, Lenin y Stalin quienes le enseñaron el arte militar."

"Pravda" recuerda en su editorial, que "en su Orden del día del 15 de mayo de 1940, Voroshilov, estableciendo el balance de los combates contra los enemigos del país del socialismo, cerca del Lago Jassan, en las fronteras de la República Popular de Mongolia y con ocasión de la destrucción de la Línea Mannerheim, señaló la necesidad de

estudiar la nueva experiencia de combate para suprimir toda debilidad observada en el transcurso de las operaciones militares y para reforzar las partes positivas que se manifestaron al mismo tiempo."

"Desde mayo de 1940, Voroshilov ocupó el puesto de responsabilidad de Presidente del Ejército y de la Flota y el Pueblo. En este puesto prosiguió su trabajo fecundo e incansable, para el reforzamiento de la capacidad de defensa del país del socialismo, trabajo que realizó durante casi 15 años como Comisario del Pueblo para la defensa.

"Voroshilov pone energicamente en práctica las decisiones del C. C. del P. C. (B) y del Gobierno Soviético: dotar al Ejército y a la Flota de Bojov de preparación militar y la educación política de las tropas, reforzando el estado de movilización del país. Voroshilov realiza un gran trabajo, para realizar estas tareas de la más alta importancia.

"Los constructores más destacados en material del Ejército Rojo, ayudados y apoyados en su trabajo por el Jefe del Ejército Proletario, escriben sobre Voroshilov en Prav

da e Izvestia, al mismo tiempo que sus camaradas combaten en los años de la guerra civil. Todos los artículos de estos periódicos, están penetrados de sentimientos de amor ardiente al hombre que frente a Tsaritsin, luchó in-

Los Rumores de la Política

Don TEODORO PICADO en el MINISTERIO DE GOBIERNO

Vamos a iniciar hoy una sección de rumores políticos con el objeto de ir ilustrando al país sobre lo que hacen "los santos grandes" entre bastidores. Desde luego, no comentaremos sino aquellos rumores que en nuestro concepto me-

recan la atención pública por su seriedad.

Y vamos: Al primer repique de Don Teodoro Picado sigue trabajándose su candidatura. Los picadistas están llenos de optimismo. Aseguran que "tiene la victoria en la bolsa". ¿En qué se basan? Esta es la pregunta que desde hace algún tiempo nos venimos formulando. Más aún; ¿qué secreto tienen los picadistas para anular las posibilidades de don Alfredo Volio y don Carlos Manuel Escalante que tan bien aspiran y con Ministerio en mano?

Pues bien, los picadistas aseguran que don Teodoro Picado tiene cogido por el cuello a don Paco Salazar Guardia, el Ministro de Gobierno. Alguno de ellos ha declarado categóricamente que el verdadero Ministro de Gobierno es don Teodoro Picado. Dicen además los picadistas que don Próspero Guardia está ya empujando el capro presidencial de don Teodoro Picado. Don Teodoro Picado y don Paco el picadismo dará sus mejores pasos. Alguno, a propósito de esos dos personalidades, nos afirmó que el picadismo en el "trabando" en estos momentos al Dr. Rodríguez a quien don Paco izajetuzca el primer puesto de la paqueta gobiernista por el picadismo. Este rumor se dio dentro de las filas de don Teodoro.

No obstante tan interesantes informes algunos vacilan y dudan: Pero es que don Alfredo Volio tiene un Ministerio y don Carlos Manuel Escalante tiene otro. ¿Cómo se podría desbancar al hombre que maneja la plata o al que maneja el cemento? A eso responden los picadistas. Es que ahora la técnica es otra. Anteriormente la Secretaría de Fomento decidía. Hoy la que decide es la de Gobernación. El camino lo marcó don Luis Fernández Rodríguez en las últimas elecciones. ¿Tendrán razón los picadistas? Será cierto que el Ministerio es don Teodoro y no don Paco? Nosotros estamos tan seguros de las aspiraciones de los picadistas que nos atrevemos a pronunciarlos por la negativa. En todo caso, —ojo al Cristo!— porque los hechos van a hablar.

EL GRAN TRIUNFO

(Viene de la página 3)

imperialista o en otras palabras, libertad, progreso y paz para el pueblo de Chile.

El pueblo chileno votó en estas elecciones por la tesis comunista. Y ese mismo pueblo, jeteado y orientado por su Partido Comunista, hará muy difícil sino imposible, que el imperialismo y sus secuaces criollos logren ponerle la talmeza a Chile.

SI SE MODIFICA...

(Viene de la 1ª página)

se encuentra contrabando. El Congreso se preguntó: ¿por qué castigar al consumidor que "contrabanda" y permitirle a las Compañías que no pagan los consumidores el voltaje? A las Compañías no les gustó ese razonamiento. A sus abogados tampoco. Por eso se ha pensado en mo-

dificar el Código. Lo que nos otros planteamos es lo siguiente: Si se suprimen las sanciones para las Compañías, también deben suprimirse las sanciones para los consumidores. Además, en las contrataciones que se están discutiendo no hay acaso sanciones para el consumidor a quien se le encuentre un contrabando? Sobre las sanciones de la contratación van a mantenerse las del Código Penal?

Costarricenses!!

El arreglo eléctrico es un engaño eléctrico es un engaño para el pueblo

Los Sindicatos obreros, el Partido Comunista y los nacionalistas auténticos están organizando la lucha contra él

Estad atentos!!

Teatro Nacional y se encontrará dentro de él con un millón obrero. (Digo obrero porque, por lo que le he leído al señor Trejos, en este caso no se referirá a la ideología de los presuntos reunidos sino a su condición de trabajadores, de descaimados).

Si, los sillones y las alfombras de la miseria de las Bellas Artes de México, están al servicio del pueblo mexicano. Están allí para que los usen los mexicanos y no para causar la necesidad de cooperación con los turistas reaccionarios. Cuando el uso los deteriora, el pueblo que los creó los reparará.

Para tranquilidad del señor Trejos, "nuestro" Teatro Nacional no corre por el momento, ese peligro. En él no tienen derecho a reunirse los descaimados, los obreros sudorosos. (S'U) Teatro es para la celebración de las elegantes fiestas y borracheras de "nuestros aristócratas. En ellos quizás no se rompan los sillones, pero en alguna oportunidad se perdieron hasta las consolas, y se manchaban los pisos y las lujosas alfombras con vómitos asquerosos y con otros porquerías más repulsivas que las humildes colillas del cigarrillo obrero, y que quedan ahí,

PRETENDERA EL...

—Viene de la Pág. UNO

ellos sabe nada de periodismo. Todos han dedicado sus vidas a actividades muy alejadas del periodismo. En los últimos tiempos parecen ser personas muy adividas al actual Gobierno. De aquí resulta una sospecha ya bien generalizada: Trata el Gobierno de adquirir una empresa periodística? Estará por repetirse en la actual adminis-

tración un atentado de la misma índole, aunque de mayor envergadura del que se intentó en la anterior?

Cualesquiera que sean los propósitos del Gobierno a estos tiempos no nos parece inconveniente y contrario a los intereses de nuestra democracia que se intente siquiera la adquisición de cualquiera de los órganos que nuestra opinión pública usa libremente para manifestarse.

EL LIC TREJOS

—Viene de la Pág. UNO

defensa de la gran nación azteca.

¿Qué concepto tiene este señor Trejos del obrero y del trabajador en general? ¿Que clase de humos son esos que se le están subiendo a la cabeza? ¿Qué concepto tiene Trejos de un trabajador que se relata indignado que al visitar el Palacio de Bellas Artes de México, mientras admiraba su belleza, notó "que un escándalo" —"el bello que es terciopelo rojo y que cuando por colillas decíjargos, las valiosas alfombras igualmente sucias...". Preguntó entonces a qué se debía tal contraste y se le informó que en ese Teatro, por disposición del gobierno se celebraban reuniones de las organizaciones obreras. (Qué atrevimiento, ¿verdad?) Y nos cuenta el señor Trejos que, efectivamente, al día siguiente tuvo la oportunidad de presenciar un mitin que un sindicato efectuaba en uno de los salones del Teatro. Y EN EL CUAL HABÍA OBREROS EN CAMISAS DE TRAMISA, SUDOROSOS! —"¿Qué quequería!" — "Y QUE HASTA RUMABAN DENOTRO DE LA SAL". La horrible sensación "el bello que debió sentir nuestro cultismo y aristocrático paisano! Lo que

a mí me extraña es que le extraña a él que en esa reunión máxima lo fueran la presencia de Teodoro Picado, nada menos que Secretario General de la C. T. M., la poderosa organización de los trabajadores mexicanos. ¿O es que acata la máxima de que "no debe significar la presencia de la perfumada y atildada persona del señor Trejos? Y el señor Trejos termina ese párrafo preguntando, ya colocado en el cúspide del olímpico pedestal que mira a los trabajadores, que qué diría el turista que visitara "nuestra"

LA NOTA SOVIETICA

—Viene de la Pág. UNO

Dentro de Bulgaria se ha venido desarrollando una lucha intensa durante los últimos meses, la cual apenas ha trascendido a la prensa. Por una parte, el clase obrero y los campesinos búlgaros, guiados por sus partidos de clase, el Partido Comunista y el Partido Agrario han estado luchando contra la penetración nazi, para mantener a Bulgaria fuera de la guerra, por una política de estrecha cooperación con la Unión Soviética, etc.; por otra parte, los grandes terratenientes y los círculos capitalistas búlgaros interesados en el mantenimiento de sus privilegios clasistas a cualquier precio han estado utilizando sus fuertes contactos con la oficialidad del ejército, y su influencia dentro del Gobierno, para propugnar por una política de cooperación con el eje totalitario, por una política de participación en la guerra en favor de ese bloque, por entregar, pues, a su país a la dominación nazi. Una vez más, pues, el pueblo de Bulgaria se divide en dos clases que constituyen la quinta columna son miembros de las clases privilegiadas, y que los obreros y campesinos revolucionarios que le han sido sonados al pueblo con el objeto de darle la impresión de que esas nuevas tarifas serán más bajas que las existentes en la actualidad son completamente falsos. Las nuevas tarifas están confeccionadas en una forma habilidosa mediante la cual se oculta un verdadero atentado contra los intereses de nuestro pueblo.

Lo de que las Compañías acepten que en cualquier momento el Estado les com-

pre sus empresas no es ninguna novedad ni ninguna conquista. En diferentes ocasiones Mr. Reed había dicho que estaba dispuesto a vender. Además, la ley de expropiación vigente nos pone en condiciones de adquirir las empresas aún contra la voluntad de las Compañías. Las nuevas contrataciones, pues, en ninguna forma han mejorado la situación en este sentido. Por el contrario, la han empeorado porque ahora la Electric Bond and Share, me-

diante sus combinaciones financieras colorará el negocio en un plano tal que las posibilidades de nacionalización se nos alejarán enormemente.

El Gobierno de Bulgaria ha terminado por ceder a la presión externa de Reich y a la presión interna de sus capitalistas y terratenientes. Pero al haber cedido Bulgaria se mantiene firme en sus posiciones antifascistas. Los grupos anti-bélicas, de amigos de la Unión Soviética y de su política de paz. Mientras tanto, la Unión Soviética esperará el momento oportuno para ayudar a liberar a los obreros y campesinos de Bulgaria de la explotación de sus propios capitalistas y terratenientes de la dominación nazi.

los rínicos oscuros, como muestras de un refinamiento y de una cultura, que, por dicha, no ha alcanzado aún la clase trabajadora./ Espectáculos PARÍS, ¿claro está? no provocarán nunca las críticas de los turistas que tengan una mentalidad como la que exhibe el señor Trejos.

Yo también he estado en México. He viajado en sus ferrocarriles y he visitado sus cafés. Francamente tengo que declarar que sólo una desgracia casual pudo ir amontonando, al paso del tiempo, tantos contratiempos como los que nos relata. De verdad que

resulta curioso, esa casual estabilidad, aunante de nuevos envergadura del que se intentó en la anterior?

Cualesquiera que sean los propósitos del Gobierno a estos tiempos no nos parece inconveniente y contrario a los intereses de nuestra democracia que se intente siquiera la adquisición de cualquiera de los órganos que nuestra opinión pública usa libremente para manifestarse.

Para el señor Trejos el ideal es el sistema de orden y disciplina implantado, pongamos por ejemplo, por el United Fruit en el Pacífico. No nos interesa el progreso de la minería como moasca, no el exceso de trabajo, y por salarios miserables; que vivan en poelgas inundadas, sin asistencia médica, etc. Por lo momento esas imposibilidades para declararse en huelga los turistas que nos visitan según diciéndonos que en realidad, Costa Rica es la Suiza centroamericana.

El pueblo de Costa Rica debe ponerse en pie! Todos los nacionalistas sinceros deben organizarse en un frente común de lucha contra el trust eléctrico y de defensa de los derechos de Costa Rica a disfrutar de sus riquezas hidroeléctricas.

LA CONTRATACION

(Viene de la 1ª página)

de cláusulas elásticas y sinuosas mediante las cuales podrán en lo sucesivo estaríamos mejor y colocar todo su mecanismo completamente fuera del control del Estado costarricense; 2º— que han logrado consolidar para un cuarto de siglo más tarifas verdaderamente usurarias, os ar